

¡A LUCHAR Y A TRIUNFAR!

El resultado de las elecciones de diputados á Cortes, dadas las circunstancias, no ha podido ser relativamente mas satisfactorio en la provincia de Asturias para los candidatos del partido liberal, los que han triunfado en casi todos los distritos donde fueron á la lucha.

Por consiguiente, si el partido liberal en tiempo de los conservadores enviaba solamente al Congreso un diputado, hoy tendrá la valiosa representacion de varios de nuestros amigos.

Puede estar orgulloso el partido liberal asturiano de los comienzos de la lucha emprendida contra la avasalladora dominacion de los funestos conservadores que consideraban como feudo propio este noble, este independiente, este animoso solar de Pelayo.

La regeneracion política de Asturias ha comenzado.

La batalla vá á proseguir cada vez mas encarnizada, cada vez mas vigorosa, cada vez mas reñida; y los conservadores van á ser arrollados en toda la linea, van á ser desalojados de sus posiciones en los municipios y van á dejar su poderío ficticio en manos de la opinion pública, en poder de nuestros amigos.

Los gravísimos cargos que contra los Ayuntamientos conservadores resultan de los expedientes que se hallan en tramitacion tienen que dar como resultado la caida de estos municipios que no supieron administrar debidamente y gobernar de conformidad con los deseos del pueblo. Esos Ayuntamientos sujetos hoy á tramitacion, cesarán en sus funciones, porque hay que satisfacer á la vindicta pública, hay que reivindicar los derechos del país, hay que redimir la moralidad y la economía.

De todas suertes las elecciones municipales se acercan y en ellas es preciso que nosotros demos una prueba ostensible de que no en balde pregonamos las ideas de libertad, es preciso que saquemos triunfantes nuestros ideales políticos, es preciso que manifestemos de un modo espléndido que las ideas liberales son las que predominan, son las capaces de avasallar todo, son las que interpretan las aspiraciones de todo el pueblo, son, en una palabra, las que pueden triunfar. Y las que triunfarán.

Los ideales políticos de nuestros adversarios los conservadores, ni

tienen arraigo entre las masas populares, que son las que con el Sufragio Universal disponen hoy de los destinos del país, ni pueden sostenerse en estos tiempos de progreso y de civilizacion. Si hasta ahora han podido mantenerse en el poder, ha sido ciertamente porque se valieron de procedimientos poco conformes con el amplio espíritu liberal que debe informar la organizacion política.

Los caciquismos y las imposiciones siempre son aborrecidas y los individuos que se prestan á ejercerlas despreciables.

El pueblo ha sabido demostrar valientemente que no es conservador ni quiere nada con los conservadores; lo demostrará y lo dirá elocuentemente cuantas veces se le pregunte, y las urnas, en el mes de Mayo declararán á gritos que Gijón es liberal, que ansía la libertad y que abomina de los conservadores y de sus caciques y caciquillos.

A un pueblo que lleva escritas en su bandera las palabras «Orden,» «Trabajo,» «Progreso,» son poca persona para mangonearle y monopolizarle los que hasta el presente le hacian sufrir su pesado yugo.

Mucho nos equivocaremos, pues, si en la contienda formidable que se avecina no ruedan, destrozados, por el suelo, los emblemas del partido conservador que en mal hora se apoderó de los destinos y gestion municipales.

Prepárense, pues, nuestros amigos para la próxima lucha.

Ya lo saben: ¡A luchar y á triunfar!!

La restitucion de Gibraltar.

La «Fortnightly Riview,» importante revista inglesa que cuenta entre sus colaboradores varios estadistas y políticos muy allegados al actual gobierno británico, ha publicado en su último número (el que ayer llegó á Madrid) un artículo de sensacion, llamado á producir grande efecto así en Inglaterra como en España.

Ya que por lo extenso no nos es posible dar una traduccion completa, extractaremos sus principales declaraciones.

Titúlase: «La inutilidad de Gibraltar.»

Empieza con una rápida ojeada histórica, á la cual sigue la afirmacion de que debe conservarse

aquella plaza á título de glorioso recuerdo.

Añade en abono de esta tesis que el conservarla no representa sacrificio alguno, pues la administracion de la plaza se costea sin auxilio alguno de la metrópoli. (El hecho es indudablemente cierto, pues para auxilios y recursos bastan de fijo los del contrabando.)

«Gibraltar (continúa) nos ha costado en otro tiempo mucho dinero y muchas vidas. Si estallase una guerra sucederia lo mismo que en el siglo pasado, pues la plaza únicamente dispone de los víveres que recibe por mar, y ahora como entónces tendrá que ser servida repetidas veces por nuestras escuadras. De ahí viene el que ya en la época referida se hubiese pensado en la conveniencia de su abandono.

Y, sin embargo, á fines del siglo XVIII y comienzos del actual, era una base excelente, aunque no de primera categoria. Hoy, el ideal es un puerto como Tolon ó Portsmouth, que tenga una bahía delante y los recursos de un país entoro detrás, amen de las necesarias fortificaciones modernas. Gibraltar no reúne semejantes condiciones. Cien años há poseia ventajas de que en la actualidad carece.

Un buque de guerra, estando sitiado el Peñon, podia buscar allí refugio, ó al menos intentarlo. Si lo rechazaban los buques enemigos, no debia ofrecerle dificultades mayores el repetir, al cabo de dos ó tres semanas, el intento.

No estaban los barcos antiguos sujetos á las exigencias del aprovisionamiento de carbon ni á las de las complicadas reparaciones á que lo están los modernos. Hay algo mas importante. Una vez aquellos dentro de la bahía, hallábanse en completa seguridad, pues ningún cañon alcanzaba más de 3.000 yardas, y como el puerto dista dos millas largas del territorio español y cinco de Algceiras, no habia peligro alguno. Solamente se podia disparar contra ellos desde el mar; y esto igualaba las contingencias entre agredidos y agresores, amen de exponerse los segundos al fuego de la plaza.

Al presente ha variado todo y cabe decir que Inglaterra conserva á Gibraltar de igual modo que conserva el «Victory,» famoso buque Nelson. La confianza que afecta en su utilidad y valor, no aparece justificada.»

Pasa el articulista á estudiar la situacion topográfica y dice:

«En caso de guerra, el Peñon se veria acometido por todos los recursos y fuerzas de España, al paso que allí no habria mas que los propios, harto escasos, y los que aportasen las escuadras inglesas. ¿Seria de algun provecho, como base naval, el peñon de Gibraltar atacado de ese modo?

Con arreglo á las necesidades modernas, Gibraltar debia ser un sitio adonde, en el transcurso de las campañas marítimas, pudiesen ir los barcos de guerra á tomar carbon ó á reparar averías, y encontrar los mercantes, perseguidos por el enemigo, seguridad y refugio.

Por desgracia no sucede eso, de suerte que resulta inútil para nosotros.

Lo que más se necesita ahora es carbon.

Pues bien: el puerto no ofrece abrigo de ningún género contra los disparos hechos desde el territorio de España. Ciertamente el gobierno inglés ha comprado la patente del aparato «Walkin,» con el cual se hacen disparos desde posiciones ocultas y á grandes distancias sin que el enemigo descubra la procedencia, y menos todavia cuando se emplea la pólvora sin humo. Pero en eso no hay jamás secreto completo ni verdadera exclusividad. España puede proporcionarse análogos medios, y eso logrado, desde sus costas serian aniquilados en diez minutos cuantos buques hubiese en nuestra bahía, ó cuantos pretendiesen entrar en ella.

Además, Gibraltar se surte actualmente de víveres, gracias á la benevolencia de España, de modo que si surgiese un rompimiento, nuestro primer cuidado habria de ser el desalojar á nuestros vecinos de sus baterías, cosa únicamente realizable, mediante un ataque, en forma, por tierra. Esto constituirá una grave dificultad y un no pequeño riesgo, porque habria que sacar mucha gente de la plaza, y proceder á una invasion en toda regla, arrojando las consecuencias de tan incierta aventura.

La utilidad de Gibraltar contra otra potencia que no sea España es aun mas dudosa.

No hay duda que la nacion española auxiliaria á cualquiera otra que intentase arrojarnos de allí.

De lo indicado se deduce que una posicion cuya importancia depende de la benevolencia de un tercero, es débil, insegura é indigna de ser sostenida por la Gran Bretaña.

¿Quiere eso decir que debemos devolverla? De ningún modo. Aunque inútil, como base naval representa un valor político. Y lo representa mas que para nosotros para España, la cual, desea vivamente recobrarla, y podría, ya logrado su deseo, convertirla en arsenal de primer orden.

Así, pues, tal vez le convenga ceder en cambio algo que nos convenga á nosotros.

Las posesiones de España en Marruecos deben ser para ella de escasa valia, mientras que para la Gran Bretaña serian del mayor provecho.»

Llegado aquí, el articulista pone la mira en Céuta, y despues de várias divagaciones, propone en firme que, á cambio de Gibraltar, cedamos todas nuestras posesiones del Norte de Africa, Alhucemas, inclusive.

Parécenos que la *Fortnightly Review* nos ha tomado por otros.

Despues de demostrar que el peñon no sirve para nada y que no puede haber más postor ó comprador que España, quiere vendernos á precio alzado la mercancía de derecho, la misma mercancía que nos fué arrebatada á principios del siglo XVIII, en forma y por medios de esos que no se olvidan nunca.

No llevamos á mal la propuesta, siquier esté fundada en un espíritu de mercantilismo que tiene mucho de cómico.

El trato es inadmisibile. No ya la cesion de nuestros presidios de Africa, estamos dispuestos á otorgar, pero ni aun el consentimiento en la posesion de Tánger, que es á lo que se tira.

Eso no obsta para que recojamos con gusto la especie vertida por la revista inglesa.

Viene presentada con aspecto interesado y mezquino, pero responde sin duda á un estado de opinion, sobre cuyos móviles no queremos hecer un detenido análisis.

A primera vista, y juzgando por el artículo, diríase que Inglaterra pretende desembarazarse de lo que le estorba, y cobrar algo encima; pero nosotros preferimos creer que la insinuacion obedece á algo de carácter superior y más propio de un gran pueblo.

A estímulos de conciencia, semejantes á los que en la cuestion de las islas Jónicas determinaron la conducta del insigne Gladstone.

De *El Globo*.

Las elecciones en Oviedo.

En el escrutinio, que revistió solemnidad é importancia, empezaron á surgir inconvenientes con la revision de los escrutadores de Mieres por haberse advertido que eran dos en vez de uno, los nombrados por cada seccion de dicho

concejo, no habiéndose admitido como bueno ninguno de ellos.

Igual determinacion adoptó el señor Presidente con los escrutadores de las secciones de Villa Perez, Priorio y San Julian de los Prados, y con los de los de Soto y Palomar.

Al dar lectura del acta de siero correspondiente á la seccion de las Consistoriales, resultó que en un colegio, donde no hay, con arreglo al censo, mas que 498 electores, aparecieron votando por el Sr. Pedregal 14.441, por el Sr. Celleruelo 12.230 y por el Marqués de Canillejas 11.964. Como dice un diario de Oviedo aquello fué *el milagro de los panes y de los peces*.

Con procedimientos que así desdican de la seriedad y la proverbial formalidad de esta provincia, no es extraño que fuesen los siguientes los datos finales:

Canillejas.. . . .	23.535
Celleruelo	21.913
Pedregal	18.575
Camposagrado.	12.307
Vega de Anzo.	11.429

Suponemos que aunque fueron declarados diputados electos los tres primeros, habrá de venir la Comision de actas con la rebaja. Y la rebaja serán los irrisorios votos obtenidos por Siero. Y, una de dos, ó se anula el acta, ó se proclaman candidatos á los que en verdad han obtenido mayoría de votos que son los Sres. Camposagrado, Vega de Anzo y Canillejas.

En esta forma:

Canillejas.	23.535
Obtenidos en Siero	11.964

	11.571
Camposagrado.	12.307
Vega de Anzo.	11.429

Honda pena ha causado en nuestro ánimo lo sucedido en Oviedo el último jueves con motivo de la proclamacion de Diputados por la circunscripcion.

Muchos son los comentarios á que se presta aquel acto tristísimo para el sistema electoral y de desprestigio grande tambien para la toga que en todos sitios y lugares debiera de representar inflexible el peso de la Justicia.

Lamentamos de todas veras que no hayan sido proclamados diputados nuestros amigos y correligionarios los Sres. Marqueses de Camposagrado y de la Vega de Anzo.

DETALLES.

Nuestra enhorabuena mas cumplida por su triunfo á nuestros queridos amigos y correligionarios los Sres. Marqués de Teverga, Suarez Inclan (D. Julian y D. Félix), Olavarrieta (D. Ventura) y Gomez Pelayo (D. José), diputados á Cortes proclamados respectivamente por Aviles, Právia, Cangas de Tinéo, Luarca é Infiesto.

De un periódico de Oviedo:

«Ayer pasó por esta con direccion á Madrid el Sr. Conde de Revillagigedo.»

Lleve feliz viaje el elocuente diputado conservador.

Puede ir satisfecho del *triunfo* que le han proporcionado sus colonos, los sanguijuelas del pueblo y Llanera en masa.

Y al darle, que sí le dará muchas expresiones al Sr. Cánovas, bien puede hacerle presente que no nos suelte el perro.

Que nos enmendaremos.

Aunque suponemos que esta será la última vez que por esta poblacion se atreva á presentarse candidato el *derrotado por los republicanos*.

Por si acaso con el disgusto ha perdido la *trasmontana* por completo y no acierta con el santuario de las leyes, le diremos

Que el Congreso no se ha mudado de donde estaba el año pasado.

En un café:

—Sabes lo que te digo, que á saber restar no hay quien le meta mano al Conde de Revillagigedo.

—¿Por que?

—Pues mira: él supo restar mas de la mitad de los electores, porque entre todos los que en Gijon acudieron á las urnas, no llegaron á la mitad. Despues, de esa mitad mal contada, supo descontar mas de otra mitad que se llevaron los republicanos. Despues, de los pocos votos que le quedaron, supo todavía descontarlos casi todos: unos por empleados del ayuntamiento, otros por criados y siervos, otros...

—Pues tienes razon, chico. Si el Conde se descuida un poco, no le resta un voto ni para un remedio.

—Ya ves tú si el Conde sabe restar.

Hablemos de elecciones.

El tema es gastado... pero socorrido.

Dice un periódico:

«Cada voto de un aldeano ale por tres de los de la villa.»

Al leer esta noticia

Mas de cuatro han exclamado

«No puede tener oculto

Lo caros que le han costado»

Le votaron sus amigos y hasta él mismo se votó; á fuerza de vino y plata á muchos *aletargó* que sin saber lo que hacian le otorgaron su favor. Y con violencias, amaños, componendas y traicion logró triunfar por seis votos en la pasada eleccion. Y hoy con cinismo irritante con hipócrita fruicion se atreve á llamarse representante de la nacion!!!

Señor Alcalde, gracias

Por sus bondades;

Le estoy agradecido

Señor Alcalde...

—No te comprendo;

¿Por qué me das las gracias?

Acaba presto.

—El invierno pasado Murió mi primo Hace poco mi padre Y ayer mi tio. Y estas desgracias Me están proporcionando Penas amargas.

Pero hace poco supe Que los tres muertos Han votado juntitos En el colegio; Y es indudable ¡Que usted les dió la vida Señor Alcalde!

En las urnas misteriosas suelen pasar unas cosas tan raras, tan prodigiosas que cautivan la atencion, porque yo conozco á un chico cuyo nombre aquí no indico que por acta llevó un *mico* en la pasada eleccion.

En Azpeitia han derrotado al ínclito Nocedal. No le ha servido de nada su famosa integridad.

Ya los padres se oponen A que sus pequeñuelos Vayan mas á la escuela A escuchar las lecciones del maestro. Las elecciones últimas Tienen la culpa de esto... Pues los padres han visto Que reina lo *immoral* en los colegios.

Un señor Gándara ha descubier-to el sistema de pagar á Jesucristo el gran servicio que prestó á la humanidad desde el Calvario.

Un poco irreverente nos parece esto en boca de un católico por antonomasia, pero él lo dice en un manifiesto.

Entónces redimió Cristo á la humanidad y ahora quiere él redimir á Cristo desde Benavente.

Para ello no tienen mas que votar á él, al señor Gándara, y negocio concluido.

Ya decimos que esto de las candidaturas católicas es un arma que está perjudicando mucho á la religion.

Jesucristo por lo visto La redencion rehusó, y Gándara... no *salió*. Y lo que él dirá: «¡Por Cristo que Cristo me derrotó!»

Tras los amaños un velo, una cruz trás la traicion, y trás gastar unos miles en infructuosa eleccion, habrá algunos que se queden como el gallo de Morón.

Dicen que los consumos No dan gran resultado. Se dice que el matute Hace progresos rápidos. Se dice que la causa Es haber separado Hace bastantes dias A vários empleados. Se dice que la renta No baja, porque al cabo La poblacion aumenta Y son mas los recargos, Y proporcionalmente Debiera dar mas cuartos Que los que en el mes último En arcas ingresaron.

Esto, y aun mas, se dice Pero yo me lo callo: Lo que decir sí puedo Y decirlo muy alto, Es que me importa un bledo El que haya contrabando Que se recaude poco Que se filtren los cuartos Y digan que el matute

Hace progresos rápidos.
Pues todo darse puede
Por muy bien empleado
Sabido que se encuentra
(Segun ha confesado)
El jefe de estas cosas
(El nombre no hace al caso)
Se encuentra, segun dice.
(¿Ya lo sabeis?) ¡¡blindado!!

Segun cálculos probables irán al Congreso 200 adictos á la política del Gobierno, 52 conservadores, 24 republicanos de la coalición, 20 silvelistas, 15 posibilistas, 13 entre carlistas é integristas, 10 autonomistas y 1 muselista.

Tenemos la esperanza de tropezar el día menos pensado en un periódico francés con un suelto que poco mas ó menos nos diga:

«¡Oh! ¡Mr. Musel! ¡Mr. Musel!! Ha encontrado ya un diputado que vaya á sentarse en el Congreso para trabajar con su presencia por la causa que defiende en España.»

Y aun puede agregar la siguiente nota:

«Tambien dispone la Nación española de un periódico que defiende, contra los republicanos, estos mismos ideales políticos.»

Dicen los periódicos que rinden culto al *Mónstruo* y sus adlátares, que serán anuladas las actas de los diputados electos por Infesto, Právia y Cangas de Tinéo, nuestros queridos amigos los Sres. D. José Gomez y Pelayo y D. Julian y don Félix Suarez Inclán.

¡Hombre; pero qué graciosos nos han salido ustedes! ¿Con que anular las actas de esos señores fusionistas?

Pues, miren ustedes lo que son las cosas, nosotros creemos que las que debe anular la Comision de actas son las de Gijón, Villaviciosa, Llanes y, en fin, las demás por el estilo.

Porque la misma razon hay para anular las unas que para anular las otras.

¿Para quien escribirán ciertas gentes?

Sigue *evolucionando* el duque de Tetuan.

Carlista en algun tiempo, conservador despues, y liberal, hoy es republicano hasta las uñas. Mañana... ¿qué será?

El duque ha conocido nuestro paño, y, puesto ya á cortar, será salmeroniano, zorrillista, anarquista, quizás, y volverá despues, arrepentido, al seno de Pidal

para arrojarse luego en los amantes brazos del niño Jáime, ó del papá, y ejerciendo de párroco en su pueblo, sucumbir en olor de santidad.

De esos cambios mamá Naturaleza ejemplos mil nos dá; y es, por lo visto, el duque hombre muy natural.

No es del duque la culpa: él hace lo que puede... y nada más; pero el que toma en serio á tanta pretenciosa nulidad, que aquí se nos dá tino, merecía un tiro en la region occipital.

El Rectorado de esta Universidad Literaria, ha concedido, como de costumbre, el Paraninfo de di-

cho centro de enseñanza, con objeto de que en él se celebre la elección de Senadores el día 19 del corriente mes.

Hay quien empieza por el principio; pero otros empiezan ántes.

Véase: «Por supuestos ataques á las instituciones ha sido denunciado el número-programa del diario «La República Española,» que verá la luz en Avila.»

El periódico ese podrá, en su primer número, darse el pisto de escribir:

«Republicano de nacimiento, y de más atrás...»

Y podrá demostrarlo.

El Jueves falleció en esta villa, despues de penosa y larga enfermedad, nuestro cariñoso amigo D. Eugenio Arada y Uria.

A su desconsolada viuda D.^a Fidela Alvargonzalez, hijos y demás familia, enviamos la expresion sincera de nuestro pésame, asociándonos al inmenso dolor que experimentan por tan irreparable como sensible pérdida.

«El Correo» censura á las clases *pueriles*, que no apoyan al gobierno:

«Los republicanos tambien se mueven bastante, utilizando la inercia de tantas y tan poderosas fuerzas como hay en Madrid, que pasan el tiempo censurando á todos los gobiernos; de quienes, por otra parte, exigen se les pague puntualmente el cupón, que estén bien empedradas las calles, y sin baches el paseo del Retiro, para que no se rompan las ballestas de sus coches.»

Consuélese el gobierno sabiendo que lo que de esas «poderosas fuerzas» utilizan los republicanos es la misma que él utiliza: la inercia.

Y procure seguir pagando el cupon, y empedrando las calles y rellenando los baches del Retiro.

Porque si un día se terciara que hay baches y no hay cupon, esas fuerzas en la inercia serán fuerzas en acción...

Pues... ¿qué se habia usted creído?

Ahora los republicanos ofrecen pago del cupón... y policia urbana. ¡Si hay que estar en todo!

Los perros rabiosos están siendo, y con razon, el *coco* de todos los que tienen miedo á rabiarse, que son precisamente todos los españoles, todos los extranjeros... y algunas personas mas.

En nuestra provincia circulan los perros grandes y los chicos (no confundirlos con las monedas de 0,10 y 0,05 pesetas) sin que nadie se meta con ellos, al menos que nosotros sepamos.

Con lo cual nos exponemos á que un día nos muerda uno de esos apreciables animalitos y preventivamente hagamos un viaje á Pa-

ris, precursor del que luego haremos á Ceares.

Y esto sucederá, en parte, por la muy escasa vigilancia que se ejerce, y el poco ó ningun rigor con que se practican los severos y enérgicos bandos firmados por nuestro Alcalde.

Sobre todo en las aldeas, la libertad de que disfrutan los canes, es deliciosa.

Por lo cual se han visto privados de pasear por ellas todas las personas amantes de sus pantorri-llas y temerosas de la hidrofobia.

Es preciso, pues, para tranquilidad del vecindario, que el señor Alcalde ordene y mande á sus agentes que á todo perro que vean sin bozal le propinen una pastillita de estricnina y una multa de 25 ó mas pesetas al dueño del *infeice* can á que se haya propinado el pasaporte.

Y de este modo nos evitaremos el viaje á París, precursor infalible del que posterior é inmediatamente hemos de hacer á Ceares, si sufrimos las caricias de algun perro atento aunque rabioso.

Escuche nuestro ruego
Por Dios, señor Alcalde,
Y mande que los perros
No salgan á la calle
Sino llevando todos
Cadenas ó bozales.
Si su rigor extrema
Gracias hemos de darle;
Y haga que el bozal luzcan
Gentiles y galanes
¡Todos los *perros chicos*
Todos los *perros grandes!*

Cree «La Epoca» que «la decantada voluntad nacional se convierte en instrumento dócil del poder.»

Y si esto, en general, ofreciese alguna duda, buen testigo es «La Epoca» cuyos amigos *tañeron* el instrumento la última vez...

De lo que se conduce el periódico conservador es de la division de los vecinos de aldeas y lugares:

«¿Cómo impedir que los atropellados de hoy satisfagan mañana sus justos resentimientos? ¿Cómo llevar la paz allí donde se siembran toda especie de rencores?»

Sin duda no hay, á juicio de «La Epoca,» otro medio que el de que los atropellados de *ayer* no satisfagan *hoy* sus justos resentimientos.

¡Alguno ha de empezar!
Por supuesto que no sea el turno del caciquismo consecuencia necesaria del turno de los partidos.

Hemos recibido los acreditados periódicos «La Guirnalda» y «La Bordadora,» reunidos, y el «Bordado Económico,» publicaciones tan útiles que no vacilamos en recomendarles á nuestros lectores; pues unen á la especial inventiva y novedad de sus dibujos, la sencillez y el mas refinado gusto aplicado á las labores de todos géneros.

Para convencerse basta pedir un número de muestra en la Administracion de Barcelona, Escudillers, 46, ó en la sucursal de Ma-

drid, Fuencarral 53, 2.º, que los remiten gratis á quien lo solicite.

Segun leemos en un colega de Pontevedra, en el acto del examen escribió una jóven alumna de aquella escuela Normal, lo que sigue:

«Era necesario totalabudacia delasaguas paramatinir lozanirri-zueña Lanaturalaza Dios queve verio las trescuartas partes dela-tierra deretiradavida.»

El escrito es notable. Pero aun lo es mas que la tal *escribidora*, fué aprobada en el segundo año de la carrera del Magisterio, despues de tan *brillante* ejercicio.

Ejercicio tan brillante
Al fin y al cabo se premia;
De modo que habrá que ver
Que esa escritora *gigante*
Ha de entrar en la Academia
¡A barrer!

De un periódico francés: «Probablemente tendrá que retirarse de los negocios públicos el Canciller Caprivi, si se confirma la noticia de que en breve piensa contraer matrimonio con una rica heredera de veinticinco años de edad, que habita en Tilsitt.»

¡Lo que hace la diferencia de países! En España sirven las bodas con *herederas* para lo contrario; para entrar en la política.

Y si nó de canciller, por lo menos de diputado con tostada.

¡Casarse, tener dinero!
Preciarse de caballero,
Ser por todos bien mirado
Y no ser ni diputado

Cunero?
Es una noticia extraña
Que me está oliendo á *castaña*
Desde que yo la leí...
¡Cualquiera la cree aquí,
En Español

...y en Navarra sucede que, segun dice «La Rioja:»

«Está produciendo los naturales efectos eso de mezclar la religion en las elecciones.

«Como los candidatos y sus representantes tienen todo el día en la boca que fulano es buen católico y los demás nó, los partidarios de unos y de otros se empiezan á llamar malos cristianos y se presagian luchas nada gratas.

«Los Prelados sabrán lo que hacen, mejor que nosotros, pero así á simple vista parece conveniente reprimir ese mal que se vá extendiendo y procurar que dejen en paz á la Religion los que van buscando una posicion política.»

¿Lanzan amargas quejas
Algunos candidatos... *liberales*...?
¡Oh «Rioja» ó tú los dejas
Y de ellos y su *error* pronto te alejas
¡O ya te lo dirán de *Pastorales!*

Acusamos recibo de «La Opinion de Villaviciosa» periódico que se publica en Oviedo, dedicado exclusivamente á la defensa y prosperidad de los intereses del distrito de Villaviciosa.

Saludamos al nuevo colega con el que gustosos establecemos el cambio.

PAPELERIA PALACIOS.

25—CORRIDA—25

GRAN SURTIDO DE PARAGUAS, CHANCLOS DE GOMA,

Hule para manteles y lavabos—Carteras—Tarjeteros—Petacas—Boquillas.

ARTICULOS DE FANTASIA PARA REGALOS

V. TAMAYO.

57—SAN BERNARDO—57.

CAMISERIA, CORBATAS Y PAÑERIA

Inmenso surtido en géneros de punto.

Precios sin competencia.

MENENDEZ Y COMPAÑIA.

COMERCIO DE ULTRAMARINOS

CALLE CORRIDA, NÚM. 24.

Especialidad en Vinos y Licores de las mas acreditadas marcas.

VENTAS POR MAYOR Y MENOR

Visitar este establecimiento para cerciorarse de la superioridad de sus géneros.

Grandes Novedades

Al Pasaje

Fantasías de París

TRINIDAD, 14 Y MUELLE, 7.

Surtido completo en córtes de vestido
Terciopelos—Peluches—Adornos.

Pañetes colores lisos á 9 reales vara.
Gran saldo en chales y toquillas de punto.

SECCION DE SASTRERIA.

Inmensos surtidos en géneros ingleses
Corte y confeccion sin rival
Cortador especial para prendas de señora
Esclavinas embozos novedad desde 100 rs.

FARMACIA Y DROGUERIA

DE

JOAQUIN ESCALERA BLANCO.

San Bernardo, 49.—Gijon.

Especialidades nacionales y extranjeras.—Aguas minerales.—Ortopedia.—Dosimetria.—Agua de Seldtz.—Vinos y jarabes medicinales.—Alcaloides y productos químicos modernos.—Aparatos lo mas perfecto para la preparacion de cápsulas amiláceas y supositorios.—Pinturas en polvo y pasta.—Brochas y pinceles.—Purpurinas.—Barnices de todas clases.—Articulos para industrias.